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本报记者周海燕

坚决把创卫问题整改到位

———访河区金牛山办事处主任范振清
“市、区创建国家卫生城市

整改攻坚大会召开以后，我们抓
住重点，攻坚难点，严格标准，全
面整改。 目前已投入资金

50

万
元、人员

1500

余人次，整改攻坚
初见成效。” 河区金牛山办事
处党工委副书记、办事处主任范
振清接受记者采访时说。

“由于金牛山办事处所处
的特殊位置，我们既要高标准、

严要求完成辖区创卫整改攻坚
任务，同时又要自我加压、提高
标准， 把创卫向城乡结合部纵
深推进。一是消除黄土裸露、整
治和封闭排水沟、 清除乱推乱
放， 切实加强辖区背街小巷和
居民区的环境整治； 二是完成
辖区垃圾池、 垃圾清运车辆密
闭改造升级，改建、新建封闭式
垃圾屋

46

座；三是检查、维修办
事处负责管理的

5

个公厕的设
施，确保水电畅通、专人管理；

四是治理城市内河新申河金牛

山段
2

公里的河道及周边环境；

五是组织卫生清扫活动， 开展
病媒生物防治； 六是配合做好
食品安全监管工作。”范振清对
金牛山办事处承担的创卫整改
攻坚任务如数家珍。

为确保整改落实到位，范
振清告诉记者， 金牛山办事处
一是成立了主要领导任组长的
创卫整改攻坚领导小组。 二是
发放《金牛山创卫倡议书》、《金
牛山辖区沿街门店及住户创卫
标准》、《居民健康知识

50

问》等
宣传资料

5000

余份， 出动一辆
创卫宣传车流动宣传。 三是组
织千人强力攻坚。 机关干部职
工包路段、包单位、包市场、包
住户，全天上路监督检查，强力
整改辖区创卫存在的问题。目
前已发动干部群众

1500

余人次
参与整改。

“创建国家卫生城市整改攻
坚使命在肩，责无旁贷，我们坚
决把创卫问题整改到位。” 范振
清信心十足地说。

台湾阿成与黄培陪共同栽下同根树。

莫 践 踏 绿 地

市园林绿化管理局奥运园管
理队共有

17

名工作人员， 全部为
合同工， 年龄偏大， 平均年龄

50

岁， 每天承担着奥运园
13

万平方
米场地的日常清扫、 保洁及杂草
清除、公用服务设施的擦洗、清洗
等工作。与他们一样，市园林绿化
管理局所辖的天伦广场、 河公
园等处的园林工人们， 也都是如
此日复一日地为城市的绿化美

化，默默无闻地做着自己的贡献。

无论晴天雨天，他们修整绿篱、清
除杂草；无论严寒酷暑，他们擦洗
果皮箱、捡拾垃圾。很多绿化带、

花坛的部分植物带刺， 不能用机
械清理，他们便用手和自制的铲、

钳、夹子等工具清理……

有位园林工人的孩子在父亲
节那天给爸爸写了一段话：“别人
的家长经常带着孩子逛公园，而
在我看来， 我的爸爸能陪我一起
逛公园却是一种奢望。 因为我的

爸爸是园林工人， 他要保证呈现
在大家面前的是如画的美景。他每
天要为公园的树木花草修剪、打
药、施肥，捡拾被风刮掉的断枝、树
叶，清理被人们随手扔掉的垃圾和
小孩拉在地上的粪便……而有些
人竟然在爸爸劝阻他们别把瓜子
皮扔到草丛中时，傲慢地说：‘我不
扔， 你们每天干什么？’ 听到这些
话
,

我很心疼我的爸爸。”

是的， 园林工人的工作零零
碎碎，然而，他们艰辛却不起眼的
工作， 有力地维护着城市的绿色
与美丽， 他们理应获得广大市民
的赞誉和尊重。 而作为城市的一
员， 我们希望每一个人都能像爱
护私有财产一样， 去爱护城市的
每一寸绿地。

□

李春富

【采访札记】

ＸＩＮＹＡＮＧＲＩＢＡＯ

２０11

年
6

月
28

日星期二 责编：苏鹏韦海俊照排：江晨
邮箱：

xyrbmsb@126.com

民生新闻
6

“争先创卫———记者眼中的六城联创”系列报道之五

让市民尽享城市绿色

“几百种树能生几千种病。日常
的维护很重要。”李爱民说。日前，当
记者见到这位面色黝黑的市园林绿
化管理局奥林匹克竞技园（简称奥
运园） 管理队队长时， 他正在烈日
下， 与园林工人们一起为香樟树喷
洒广谱抗菌药物。

春夏秋冬，我市的行道树木、广
场绿地、绿带花草，在这些园林工作
者的精心呵护下， 愈来愈美丽。近
日， 记者从市园林绿化管理局了解
到，我市中心城区绿化覆盖率、城市
绿地率、 人均公共绿地面积由

2006

年的
29.6%

、

24.1%

、

7.2

平方米， 分别
增加到

2010

年的
42.38%

、

36.91%

、

13.9

平方米。可以说，近年来我市的
园林绿化事业取得了跨越式的发展
变化。

“尤其是我市进入创卫攻坚阶
段以来， 我们全局更是以加倍的热
情与真诚投入到活动中来， 加强了
对城市的绿化、美化，让园林绿化为
创卫工作增添亮丽的色彩。”市园林
绿化管理局办公室主任杨宝童说。

市园林绿化管理局遵循“以人
为本”的理念，按照“节约、生态、和
谐”的原则，打造“多植物、多层次、

多色彩”的景观效果，高标准完成

所辖道路、公园、广场、游园植物的
补植和部分绿地的改造工作。今年
以来， 该局栽种行道树

1000

棵，改
造绿地面积

5

万平方米； 完成羊山
中学

3.1

万平方米的绿化景观建设
工程和南京路、民权路的绿化景观
改造任务。对鸡公山大街的绿化带
进行精细化修剪， 提升景观效果。

今年
5

月底，在省住建厅组织的“十
一五建设成就”评选活动中，鸡公
山大街因为绿量大、 景观效果好，

获得了“十佳城市道路”殊荣。针对
部分路段出现栾树蚜虫、重阳木斑
蛾等病虫害问题，该局积极采取措
施

,

防止了病虫害的扩散蔓延，巩固
了城市的绿化成果。 从今年

3

月底
开始，该局还刷白市中心城区主干
道和沿河路行道树

4.6

万余株，修剪
乔木

3.7

万株、灌木
12

万株、草坪色
块

150

多万平方米。

该局在创卫中加强市中心城区
公园、广场、道路绿地的日常养护管
理，集中清理卫生盲点和卫生死角，

及时清运枯枝、杂物和白色垃圾，确
保垃圾日产日清，绿地干净整洁，无
卫生死角。

据介绍，我市玉兰园、申飞游园
等

14

处
3.5

万平方米的广场、游园绿
地，实行的是招标管养，这在一定
程度上提升了管养效果。该局对原

辖
70

多万平方米的绿地，实施作业
养护承包， 并设置

39

块公示牌，面
向社会公开接受监督。同时，不定
期开展督查，发现问题及时通知相
关单位进行整改，并将督查通报下
发各管养单位。一周一督查、一月
一考评、一季一小结。目前，已经下
发

8

次督查通报、

3

次考核评定意
见。

该局还对各大广场、 游园绿地
和重要景观点，实行定人、定岗、定
时值班制度，劝导市民爱护环境、保
持卫生。对河公园、奥运园、天伦
广场等

6

个公厕进行集中清理，强化
管理责任， 并对公厕内外

12

处损坏
设施进行修复，做到设施完好、卫生
整洁， 确保公共场所环境干净、整
洁；对破损、陈旧、脏污、设置不稳固

的垃圾箱进行整修、更新。

该局印制并发放爱国卫生运动
和创卫工作宣传手册， 结合夏季植
物病虫害防治工作， 邀请专家为干
部职工讲解病媒生物防治办法。在
所辖广场、 公园等公共区域安装防
鼠、 防蝇设施， 把管辖区域内的除
“四害”任务落实到人；及时更新健
康宣传栏，普及健康卫生知识，宣传
引导科学、健康的卫生习惯，努力营
造整洁、优美、和谐的城市环境。

人

人

自

扫

﹃

门

前

雪

﹄

创卫是个大事，也是个“小事”。之
所以大， 因为创卫关系到全市人民的
身体健康和生活质量， 关系到我市的
环境、形象、荣誉等；又为何说是“小
事”，因为创卫关乎全市的大事，需要
我们每一个人从自身做起， 从身边的
小事做起，方可达到“众人拾柴”、积少
成多、一举攻克的目的。因此，创卫攻
坚，要提倡人人自扫“门前雪”的做法。

这个做法， 也就是河区金牛山
办事处发明的“创卫工作既有‘大动
作’，也有‘针线活’”的经验（见《信阳
日报》

6

月
23

日民生新闻）。 据记者报
道，该办事处全员上路抓创卫。街道、

社区的干部每天都在大街小巷来回穿
梭， 对辖区

4

条主次干道、

10

余条背街
小巷实行“门前五包”、“门内达标”，进
行“地毯式”清扫。

这是一个好办法，让创卫家喻户晓、人人参与、齐抓共管、

形成合力。好就好在既从全市创卫的“大社会”着想，又从每一
个单位、每一条街巷、每一个家庭、每一个人的“小社会”入手，

采取“蚕食”策略，一点一点地“吃”掉，“一个山头一个山头”地
攻克，最终达到全面开花、十全十美的目的。想想看，倘若全
市人民都能如此行动起
来，积极地把自家的“门前
雪”打扫得干干净净、漂漂
亮亮， 我市创卫的大事何
愁不能成功？ 魅力信阳建
设又何愁不能实现？

供水杯
社会新闻大赛
信阳市供水集团有限公司协办
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大

众

时

评

台湾阿成与南湾湖总岛主黄培陪相约茶岛———

共同栽下同根树 共同亲吻中华大地

南湾湖畔， 栀子花香。

6

月
25

日
上午

10

时
10

分， 台湾阿成与南湾湖

61

个岛屿的总岛主黄培陪共同亲吻
南湾湖茶岛土地。 这也是台湾阿成
亲吻中华大地河南行的第一吻。

被称为“台湾阿成”的台湾作家

黄宏成，计划用
5

年时间搜集并亲吻
大陆

30

多个省级行政区域，

100

个城
市、

100

个名人故居及名山大川的泥
土。 此次他与南湾湖总岛主黄培陪
以及广大游客

600

多人，共同亲吻土
地
9

秒钟，寓意两岸同胞情谊长长久
久。 台湾阿成和黄培陪还共同栽下
同根树，用神农井坊的水浇灌，寓意
两岸同根，共同繁荣。

在南湾湖风景区茶岛休闲广
场， 南湾湖总岛主黄培陪发表了欢
迎台湾阿成的致辞， 并送上了寓意
两岸一家亲的“家”字，象征两岸人
民组成一个不可拆分的家。然后，台
湾阿成把从台湾带来的、写有“台湾
第一亲人” 的牌匾赠与南湾湖总岛
主黄培陪，并邀请黄培陪去台湾，感
受台湾同胞对大陆人民的热情。

活动结束后， 台湾阿成接受了
记者采访。据台湾阿成讲述，自己曾
骑着三轮车走遍台湾，亲吻了

319

个
乡镇的土地， 并用这些泥土拼成宝

岛台湾图，邀请马英九先生、复旦母
校的段台民校长等

126

位社会贤达
惠赐签名。 他说：“我在大陆的‘初
吻’献给了厦门的鼓浪屿，目前已经

分别在鼓浪屿、漳州、中山陵、武侯
祠等

7

个地方亲吻了祖国大地，美丽
的南湾湖是我在大陆亲吻土地的第
8

吻。” 阿成表示要亲遍祖国的每一
片土地，以表达对祖国的热爱，表达
台湾亲大陆、大陆亲台湾的情感，也
想通过这种方式， 唤起更多的人热
爱祖国，让祖国越来越好。

据悉，

7

月下旬， 作为两岸文化
交流大使的南湾湖总岛主黄培陪，

将应邀赴台湾， 与台湾小姐和阿成
一起亲吻日月潭那鲁岛的土地。

台湾阿成与黄培陪共同亲吻秀美南湾湖的泥土。

为贯彻落实好市城市
管理综合执法局《关于创
卫责任路段重新划分的通
知》，日前，市环卫处组织
党员及机关工作人员

30

多
人， 来到市中心城区的东
方红大道责任路段， 按照
“门前五包”的标准，捡拾
垃圾、擦洗灯箱、规范摊点
店面经营，查漏补缺，切实
把责任路段的突出问题整
改到位。上图、下图为工作
人员擦洗灯箱和捡拾垃圾
时的情景。

本报记者
周海燕苏鹏摄

信阳火车站积极备战暑运

本报讯（记者杨柳）今
年的铁路暑运自

7

月
1

日开始，

到
8

月
31

日结束， 共计
62

天。近
日，记者从信阳火车站了解到，

今年信阳火车站暑运预计发送
旅客

76

万人， 增幅
6%

左右。为
做好

2011

年暑运期间的旅客运
送， 信阳火车站将根据客流情
况加开临客， 积极提供优质的
服务， 广大旅客可随时注意车
站公告。目前，信阳火车站已做
好准备迎接暑运到来。

据记者了解， 暑运期间，信
阳火车站将专门成立暑期运输
工作领导小组，全面指导和组织
暑期运输工作。 在客流集中时
期，该站将增开售票窗口，组织
力量做好旅客进出站、上下车的

引导，并加强站场防火和治安综
合治理， 维护良好的站场秩序，

积极为旅客提供优质服务。

从
7

月
1

日起， 信阳火车站
将增开一对客车

T37/38

次。

T37

次： 乌鲁木齐至广州，

5

时
38

分
到达信阳，

5

时
42

分发车；

T38

次：广州至乌鲁木齐，

13

时
34

分
到达信阳，

13

时
36

分发车。

根据客流分析， 今年的暑
运客流以旅游观光客流、 探亲
客流、学生客流、商务客流和务
工客流为主，短途学生、探亲客
流较去年同期有较大幅度增
长， 其中旅游客流贯穿于整个
暑运。 大中院校放假时间集中
在

7

月
10

日前，

8

月中旬将会迎
来新老学生入学、返校客流。

城市内涝不能只强调客观原因

编辑同志：

近日， 不断有网民发帖讲
述各个城市因暴雨发生严重内
涝的情况。 以往鲜亮的城市瞬
间变成“水城”，暴露了一些看
似“现代化”的城市，在城市排
水系统的规划设计、 建设管理
等方面存在的问题。

城市遇雨， 内涝严重，如
今已经是个普遍现象，甚至出
现可垂钓、游泳、行舟、水漫金
山等“景观”，给市民出行带来
很大不便，也使相关公共设施
受损。 正如各地主管部门所
言，城市排水系统的“落伍”无
疑是个主因。不过，稍加留意
不难发现，完全归咎于管网口
径小、设施陈旧，显然有失公
允，更可能掩盖了背后的实质
性问题。

南昌曾经是个“漂在水上
的城市”， 近年来投入

20

亿元
用于地下排水系统的更新建
设，然而，面对暴雨来袭，情形
虽然有所改观，却依旧“不堪
一击”；而武汉作为一座老城，

很早就有了地下排水系统，却
仍然没法排除内涝之患，就是
因为管网、箱涵等排水系统的
口径依然按照“一年一遇”的
标准建设的，不能适应城市发
展的需要。

很显然，城市内涝，有设
施更新改造投入的问题，也有
标准设计的问题，还有一个有

没有严格按照标准建设、确保
质量的问题。 就在不久前，有
媒体报道说，少数地方由国家
和省级财政拨款兴修的水利
工程， 旱情面前根本打不出
水， 完全是为了应付验收、完
成任务的摆设。自然灾害无疑
最能直接地检验这些工程的
质量，少数城市的排水系统是
否同样存在标准不科学、质量
不过硬等现象？

城市公共服务是否完善，

往往体现出城市管理者的执
政理念、决策水平、执行能力。

排水系统作为其中的一部分，

所暴露出的问题或矛盾，我们
不妨多从自身角度找差距、寻
症结， 多从现象背后看本质，

实事求是地认识问题、对待失
误， 有针对性地兴利除弊、改
进完善，才能不断提升城市管
理水平， 降低城市管理成本，

营造更为理想的城市生产生
活环境。

读者：范子军
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全民忙创卫

百姓得实惠

创卫是对城市的综合整
治， 创卫能使我市的基础设施
建设得到快速发展， 居民健康
卫生水平、 居住环境得到优化
提高。近一段时期以来，我市的
创卫工作开展得如火如荼，机
关单位及各辖区办事处， 都在
为创建国家卫生城市积极行
动。 在我市声势浩大的创卫过
程中， 普通老百姓是最大的受
益者。 创卫带给广大市民的是
生活环境细节的变化。因此，对
创卫工作的肯定， 他们最有发
言权。“就拿我们常去的农贸市
场来说，创卫工作开展以来，我
市严格按照国家卫生城市标
准，加大投入，完善市场硬件设
施， 对市场摊位进行了重新布
局，并对排水不畅、卫生设施不
完备的农贸市场进行了改造。

在各个农贸市场， 整齐的商品
让人赏心悦目， 农贸市场内外
也变得更加干净清爽了。”住在
附近的居民告诉记者， 他们对
这些变化感到非常高兴。

“农贸市场改造好了，我们
的购物环境也好了， 心情也更
加舒畅了。”

“以前来买菜，市场里到处

乱糟糟的，垃圾遍地都是。现在
规范有序了，环境卫生也好了，

对城市创卫， 我们老百姓是很
支持的， 毕竟它给我们的生活
环境带来了很大变化。”对创卫
带来的变化，群众看在眼里，喜
在心上。

创卫就是要让老百姓得到
实惠。

6

月份以来， 我市的城市
面貌发生了巨大变化， 长期遍
布大街小巷的“牛皮癣”小广告
基本看不到了， 主要街道上乱
摆乱放、占道经营的现象少了，

市区的多座旱厕全部改造并通
上了自来水。“环境好， 心情也
好了，现在的环境卫生很好，每
天都有监督员管理。”市民小李
说。

据市创卫办工作人员介
绍，创卫工作开展以来，我市解
决了不少城市顽症， 如内河河
道清淤成效显著， 城乡结合部
的脏乱差问题得到有效治理，

背街小巷道路的脏乱差状况得
到了有效改善， 结束了以往老
居民区卫生无人管理的历史。

我们的城市环境在创卫中日渐
舒适。创卫，就是要彻底改变城
市的脏乱差面貌， 改善城市的
发展环境， 让老百姓生活得舒
心、顺心、安心。
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